Правительство США заказывает у IBM 20 петафлопный компьютер
 
Система нового поколения BlueGene будет установлена в 2012 году 
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Сан-Хосе, Калифорния - Правительство США согласилось на покупку двух суперкомпьютеров корпорации  IBM, один из которых начнется использоваться в 2012 году, и мощность которого будет, в конечном итоге, составлять 20 петафлоп/сек, что в десять раз больше производительности сегодняшних самых мощных систем. Условия сделки пока не оглашены. 

В июне IBM стала первой, кто добрался до скорости петафлоп с правительственной системой. Компания Cray быстро последовала за IBM и в ноябре выпустила петафлопную систему, которая попала в список Top 500.
Новые системы IBM класса BlueGene будут установлены в Национальной физической лаборатории в Ливерморе для физико-химического, астрономического и атомного моделирования. Лаборатория в настоящее время использует систему IBM BlueGene / L. 

По условиям сделки, IBM до апреля должна поставить в лабораторию одну из своих систем BlueGene / P, мощность которой составляет 500 терафлопс. В 2012 году, IBM установит новейшую систему по названию Sequoia. 

BlueGene / P использует модифицированный процессор PowerPC 450, работающий на 850 МГц с четырьмя ядрами на чип, и с 4096 процессорами в стойке. В системе Sequoia будут использоваться 45-нанометровые процессоры с 16 ядрами на чип, работающими на значительно большей скорости передачи данных. 

Оба BlueGene / P и Sequoia представляют собой 96 полноразмерных серверных стоек и шкафов общей площадью 316 квадратных метров. Sequoia будет иметь 1.6 петабайт памяти для своих 1,6 миллионов ядер, но многие детали этой конструкции до сих пор не раскрыты. 

"Система Sequoia будет в 15 раз быстрее, чем BlueGene / P, занимая такую же площадь, и получив небольшое увеличение энергопотребления", сказал Херб Шульц, менеджер IBM. 

Эта система IBM является одной из четырех, заказанных по контракту Национальной администрацией по ядерной безопасности (NNSA) при Министерстве энергетики США. 

"Предложение BlueGene компании IBM превысило наши требования, потребляя при этом меньше половины мощности своего ближайшего конкурента, и менее трети самых энергоемких систем", сказал Марк Сигер, главный исследователь суперкомпьютеров лаборатории в Ливерморе. "Это экономия свыше 35 мегаватт и экономия 24,5 млн. долл. США и использование на 108 килотонн меньше углекислого газа, сказал он. 

"Эти мощные машины обеспечат Национальную администрацию по ядерной безопасности (NNSA) потенциалом, необходимым для решения срочных и сложных научных проблем, обеспечивающим жизнеспособностью национальный фактор сдерживания ядерной войны в будущем", сказал администратор NNSA Томас Агостино в заявлении для прессы. "Это стремление также поможет сохранить лидерство США в высокопроизводительных вычислениях и поощрять научные открытия", добавил он. 

Кроме того, IBM и Cray разрабатывают системы для Управления перспективного планирования оборонных научно-исследовательских работ (Defense Advanced Research Projects Agency), которые, как ожидается, должны будут обеспечить новый уровень производительности, в частности за счет новых аппаратных и программных проектов. Системы, разработанные в соответствии с проектом HPCS (высокопроизводительные компьютерные системы) могут стать доступными в конце 2010 года. 

Лаборатория в Ливерморе столько много вложила в приложения, созданные для архитектуры BlueGene, что разработчики не хотят использовать новую архитектуру", сказал Шульц. "Эти ребята действительно знают, как программировать системы BlueGene, сказал он, добавив, что на сегодняшний день IBM продала десятки систем BlueGene / P по всему миру. 

U.S. taps IBM for 20 petaflops computer
Next-gen BlueGene system to be installed in 2012
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SAN JOSE, Calif. — The U.S. government has agreed to buy two supercomputers from IBM Corp., including one to be in use in 2012 that will ultimately scale to 20 petaflops, an estimated ten times the performance of today's most powerful system. Terms of the deal were not immediately released. 
In June IBM became the first to break the petaflops performance mark with a separate government system. Cray quickly followed with a petaflops system that hit the Top 500 list in November. 
The new IBM BlueGene-class systems will be installed at Lawrence Livermore National Laboratory to handle analysis of the U.S. nuclear stockpile. The lab currently uses an IBM BlueGene/L system. 
Under the deal IBM will deliver to the lab by April one of its BlueGene/P systems capable of up to 500 teraflops. By sometime in 2012, IBM will have installed a follow on system called Sequoia. 
BlueGene/P uses a modified PowerPC 450 processor running at 850 MHz with four cores per chip and as many as 4,096 processors in a rack. The Sequoia system will use 45nm processors with as many as 16 cores per chip running at a significantly faster data rate. 
Both BlueGene/P and Sequoia consist of clusters built up from 96 racks of systems. Sequoia will have 1.6 petabytes of memory feeding its 1.6 million cores, but many details of its design have not yet been disclosed. 
"The Sequoia system will be 15 times faster than BlueGene/P with roughly the same footprint and a modest increase in power consumption," said Herb Schultz, manager in IBM's deep computing group. 
The IBM bid was one of four for the contract put out by the National Nuclear Security Administration (NNSA) under the U.S. Department of Energy. 
"IBM's BlueGene proposal exceeded our requirements while consuming less than half the power of its closest competitor and less than a third of the most power hungry," said Mark Seager, a principal investigator for supercomputers at Lawrence Livermore. "That is a savings of more than 35 megawatts for the lifetime of the machine and translates to a savings of $24.5 million and 108 kilotons less carbon dioxide expended," he said in an email exchange. 
"These powerful machines will provide NNSA with the capabilities needed to resolve time-urgent and complex scientific problems, ensuring the viability of the nation's nuclear deterrent into the future," said NNSA administrator Thomas D'Agostino in a press statement. "This endeavor will also help maintain U.S. leadership in high performance computing and promote scientific discovery," he added. 
Separately, IBM and Cray are developing systems for the Defense Advanced Research Projects Agency expected to deliver a new level of productivity, in part due to new hardware and software designs. Systems designed under the HPCS project could become available in late 2010. 
"Livermore has such an enormous investment in applications geared for BlueGene that they didn't want to bring in a whole new architecture," said IBM's Schultz. "These guys really know how to program a BlueGene system," he said, adding that IBM has sold dozens of the BlueGene/P systems worldwide to date. 
